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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Erste Fallbeschreibungen 
			 psychogener Sehstörungen gehen in das 19. Jahrhundert zurück. Die 
			 heute gebräuchliche Bezeichnung ist funktionelle somatoforme Störung, 
			 ein Konversionsvorgang, bei dem eine neurotische Konfliktlösung auf der 
			 Körperebene erfolgt. Gerade für Kinder stellt der Ausdruck über 
			 den Körper die ursprüngliche Form der Erregungsverminderung dar. Im 
			 Gegensatz zur Simulation und Aggravation handelt sich dabei um eine 
			 unbewußte Handlung. Neben den mit zahlreichen Untersuchungen zur 
			 Differenzierung zwischen organischer und nicht organischer Sehstörung 
			 stellt sich mit der Diagnose die Frage nach der Aufklärung, der Behandlung 
			 und der weiteren Führung dieser Patienten.Patienten und 
			 Methode Es wurden bei 26 Patienten im Alter von 8 - 17 
			 Jahren mit isolierter Sehverminderung somatoformer Genese Geschlecht, Alter, 
			 Seitigkeit der Störung, Dauer der Störung und mögliche Ursache 
			 ausgewertet und mit dem Kinderpsychiater die Behandlung besprochen.Ergebnisse 75 % der Patienten waren weiblich, 
			 das Durchschnittsalter lag bei 12 Jahren, zu 50 % lag eine 
			 beidseitige Störung vor, wobei die Beschwerdesymptomatik im Durchschnitt 
			 seit 1 Monat bestand. Als mögliche Ursachen konnten, der Häufigkeit 
			 nach, interfamiliäre Probleme (30 %), Schulprobleme 
			 (25 %) und in zwei Patienten (4 %) ein 
			 vorangegangenes Schädel-Hirntauma nachgewiesen werden. 41 % 
			 der Ursachen blieben ungeklärt. Nach Rücksprache mit dem 
			 Kinderpsychiater wurde bei allen Patienten eine Plazebotherapie in Form von 
			 Augentropfen (Tränenersatzmittel) oder Planbrille verordnet und von einer 
			 Aufklärung, auch der Eltern, primär abgesehen. Die weiteren 
			 Kontrollen erfolgten im Abstand von 1 - 3 Monaten, um ein 
			 langsames „Herausführen aus der Störung” zu 
			 ermöglichen. 90 % der Patienten waren danach beschwerdefrei. 
			 Eine psychotherapeutische Behandlung war selten erforderlich 
			 (10 %).Schlussfolgerung Neben der 
			 aufwendigen neuroophthalmologisch-orthoptischen Untersuchung ist die weitere 
			 Führung wesentlich, um einerseits ein „doctor shifting” zu 
			 verhindern und andererseits, den, wenn auch selten zu erwartenden, 
			 Übergang in eine Depression mit Zwangshandlung und Suizid nicht zu 
			 übersehen.


      
        

          
Background First case reports of psychogenic 
			 visual disorders date back into the 19th century. Nowadays we speak 
			 of functional visual disorders of somatoform origin, a conversion reaction in 
			 which neurotic conflicts are solved on somatic level.This is the initial kind 
			 of reduction of aggitation specially in children. In contrary to malignering 
			 and aggravation conversion symptoms are unconscious actions. Besides the 
			 problems of numerous specific tests for differential diagnosis between organic 
			 and functional disturbances strategies for further management are necessary.Patients and Methods 26 patients at the age of 
			 8 - 17 years with isolated reduction of vision due to 
			 conversion reaction were analyzed referring to sex, age, wether one or both 
			 eyes were affected, the duration of symptoms, the possible reasons for the 
			 conversion reaction and the further management.Results 
			 75 % of our patients were females, the average was 12 years old, 
			 in 50 % we found a bilateral involvement. The main reasons for 
			 the conversion reaction were in 30 % interfamiliar problems, in 
			 25 % school problems, 2 cases (4 %) occurred after 
			 mild head trauma and in 41 % no reason was found.Treatment 
			 consisted in discussions and suggestive therapy - “eyeglases” 
			 and/or “eyedrops” parents were not primarily informed the 
			 diagnosis. One to three months later the tests were repeated. 
			 90 % were without symptoms, 10 % needed 
			 psychotherapy.Conclusion Apart from comprehensive 
			 neuroophthalmologic and orthoptic examination it is important to observe the 
			 patient for possible doctor shopping, symptom shift and the rare development of 
			 depression.
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